



Bonn, den 20. März 2018

Bericht des Vorsitzenden über das Geschäftsjahr 2017

Liebe Mitglieder des Fördervereins,

anlässlich der Mitgliederversammlung am 20. März 2018 möchte ich einen Rückblick auf die wesentlichen Ereignisse des vergangenen Geschäftsjahres geben.

Mit Stand Mitte März 2018 hatte der Förderverein 296 Mitglieder. Im Jahr 2017 konnten wir 38 Neueintritte verzeichnen. Dazu beigetragen haben der Stand des Fördervereins auf dem Kennenlernfest mit 14 Beitritten sowie die Werbeveranstaltungen zum Schuljahresbeginn in den Klassen mit den Neuankömmlingen, bei denen 7 Beitritte erfolgten. Drei Beitritte konnten wir im Zuge des Tags der offenen Tür verzeichnen. Bedanken möchte ich mich besonders bei den Lehrerinnen und Lehrern der fünften Klassen, die unser Anliegen wirklich hervorragend unterstützt haben. Definitiv steht Mitgliederwerbung wieder auf dem Programm für das nächste Jahr.

Im Geschäftsjahr 2017 wurden Projekte mit einem Volumen von ungefähr 25.000,- Euro gefördert. Diese Summe beinhaltet Projekte, die dem Vorstand zur Genehmigung vorgelegt wurden sowie Vorratsbeschlüsse. Die Liste der Projekte, die vom Vorstand genehmigt wurden, sieht in Kurzform folgendermaßen aus:

- Dr. Leo-Klingen-Preis 2017
- LED-Scheinwerfer für das Pädagogische Zentrum
- Lego Roboter für die Roboter-AG
- 3-D-Drucker
- Klavier
- Kostüme, Kulissen, Bühnengestaltung für Theater- und Tanzaufführungen
- Aufnahmegeräte für Journalismus-AG
- Geräteschuppen und Material für den Schulteich
- Jahreslizenz Unterrichtsmaterial Mediathek der FWU
- Exkursion Erdkunde, Ruhr-Tour
- Bücherregal für die Bibliothek
- Exkursion Biologen Köln PuB
- Fahrten der Chor- und der Theater-AG
- Halloweenparty der SV
- Zeitschriften für die Bibliothek

Die neue professionelle LED-Beleuchtung für die Bühne des PZ bildete den höchsten Ausgabeposten. Diese Investition wertet die engagierten Tanz-, Theater- und sonstigen Aufführungen deutlich auf. An zweiter Stelle folgt ein neuer Satz von Lego-Robotern, der in der stark nachgefragten Roboter-AG eingesetzt wird.

Der Blick auf die Einnahmenseite zeigt, dass in erster Linie Mitgliedsbeiträge und Spenden die Kasse des Fördervereins füllt. Einige größere Beträge wurden dabei zweckgebunden zum Beispiel für die Unterstützung der HHG-Band gespendet.

Zum siebzehnten Mal wurde vergab der Förderverein den mit insgesamt 700 Euro dotierten Dr. Leo-Klingen-Preis. Die Verleihung wurde während der feierlichen Zeugnisvergabe an die Abiturientinnen und Abiturienten durchgeführt. Frau Ingrid Klingen, der Frau des verstorbenen Preis-Namensgebers, nahm an der Verleihung teil. Der Förderverein hatte gemeinsam mit der Schulleitung würdige Preisträger des Dr. Leo-Klingen-Preises ausgewählt.

Daniel Schiffmann wurde für seine besonderen schulischen Leistungen mit dem Preis ausgezeichnet.

Als Preisträger für besonderes ehrenamtliches Engagement wurden die Schülerinnen Meike Schoy, Julia-Anna Wolff, Leonie Baumgarten-Egemole und Ronja Sina sowie die Schüler Daniel Schiffmann, Christian Flachmeier, Urs Moritz Ernst und Vincent Hönicke ausgewählt. Die Preisträger haben sich im Rahmen des IB-Programms ehrenamtlich in der Flüchtlingshilfe engagiert und damit in Bonn-Duisdorf Brücken gebaut – zwischen Menschen mit und ohne Fluchterfahrung und Schülerinnen und Schülern des Helmholtz-Gymnasiums und der Ökumenischen Flüchtlingshilfe Hardtberg.

Die Gastronomie am Tag der offenen Tür wird fast ausschließlich vom Förderverein bestritten. Auf diesem Event im November wurde ein Umsatz von ca. 1.975,- Euro erwirtschaftet. Dieser hohe Betrag stammt zum großen Teil aus dem Verkauf von Kaffee und Kuchen. Der vom Förderverein betreute Würstchengrill wurde ebenfalls sehr gut angenommen. Weitere Erlöse stammten aus dem Verkauf von HHG-Shirts und HHG-Artikel.

An dieser Stelle möchte ich allen engagierten Eltern danken, die Kuchen gebacken, Brötchen belegt und am Verkauf mitgewirkt haben. Natürlich auch allen anderen fleißigen Helferinnen und Helfern, die Geschirr spülten und in der Mensa die Cafeteria auf- und wieder abgebaut haben.

Über den Blog des Helmholtz-Gymnasiums hat der Förderverein in 2017 einige Beiträge platziert. Ziel ist es, auf geförderte Projekte des Fördervereins aufmerksam zu machen und Eltern zu motivieren, in den Förderverein einzutreten. Dieses Forum für Öffentlichkeitsarbeit muss weiterhin zielgerichtet eingesetzt werden.

Auch in 2018 wird sich der Förderverein mit einem engagierten und hoch motivierten Team, dem die Arbeit auch viel Spaß macht, für Verbesserungen der schulischen Ausstattung einsetzen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Dieter Goddon
-Vorsitzender-